

BENEFICIARIOS DEL PROYECTO QUINUA DEL GORE APURÍMAC, EXHIBIERON PRODUCTOS EN LA PLAZA DE ARMAS DE ABANCAY

- Miércoles, Dic 01 2021
- tamaño de la fuente _ _

[ImprimirEmail](#)



Productores de las 5 provincias donde interviene el Proyecto Quinua de la Dirección Regional Agraria, se hicieron presentes en la capital de la región, donde expusieron los derivados del grano andino con valor agregado en diversas presentaciones como harina cruda, harina pre cocida, quinua perlada, ulpada de quinua, hojuela de quinua, harina de quinua, entre otros.

Previo a la exposición ferial, con presencia del Vicegobernador Henry León Moscoso, en representación del Gobernador Regional, Baltazar Lantarón Núñez y junto al Gerente de Desarrollo Económico, Juan Romero Peñaloza, los productores recibieron información técnica de la inversión del proyecto y los resultados del mismo en esta última etapa, con la adquisición de 7 tractores agrícolas, 15 trilladoras, 5 Unidades Productoras de Servicios (UPS) totalmente equipadas, asistencia técnica y promoción de los productos para la inserción al mercado local y nacional.

Henry León, indicó que se está trabajando desde distintos flancos por el sector agropecuario, con diversos proyectos como el programa de PROCOMPITE, proyectos Quinua, Palta, Fibra de Alpaca; así como la construcción de la planta de nitrógeno líquido y planta de transformación de la leche, tractores agrícolas, construcción de infraestructura de riego que atiende a más de 2,500 hectáreas de terreno de cultivo, entre otros, política de la actual gestión que debe ser reconocida y saludada por la población.

Por su parte, Danilo Valenza Calvo, Director Regional de Agricultura, destacó la inversión que se realiza en beneficio de los agricultores. "Esta gestión si está dando una mirada relevante a nuestro sector", resaltó.

CAPACITAN A GANADEROS DE SAN PEDRO DE CACHORA PARA LA PREVENCIÓN DE RABIA SILVESTRE

- Miércoles, Dic 01 2021
- tamaño de la fuente _ _

[ImprimirEmail](#)



Como parte de las acciones de control y prevención de rabia silvestre, el Servicio Nacional de Sanidad Agraria (SENASA) capacitó a ganaderos de la comunidad de Asil, en el distrito de San Pedro de Cachora, en la región Apurímac.

De acuerdo a la atención de notificaciones que realiza el SENASA en toda la región, se pudo determinar que este sector es uno de los que tiene mayor brote de esta enfermedad; esto debido a la presencia de murciélagos hematófagos en la quebrada del río Apurímac.

Durante la actividad, el SENASA informó sobre las estrategias utilizadas para la prevención de esta enfermedad tales como: la vigilancia epidemiológica, sensibilización a productores y autoridades, control poblacional de murciélagos hematófagos, evaluación de índice de mordeduras y vacunación antirrábica a los animales susceptibles como bovinos, equinos, porcinos, caprinos y ovinos.

El periodo de incubación de la enfermedad es variable, entre algunas semanas y varios meses, pero cuando los síntomas de la enfermedad aparecen, suelen ser mortales en los animales. El SENASA ejecuta la vigilancia activa como herramienta fundamental para determinar la presencia de la enfermedad, mediante la toma de muestras de animales.

Los síntomas más comunes de animales portadores de rabia son: babeo excesivo, pérdida del apetito, rechinar de dientes, caminar tambaleante en los animales. Los productores que indiquen que sus animales presentan alguno de estos síntomas pueden acercarse a la oficina del SENASA en la avenida Abancay 101 o llamar al teléfono 083-322343.

DATO: En la región Apurímac se ha brindado el servicio a un total de 6504 productores. Vacunando a 48116 bovinos, 1360 equinos, 672 caprinos, 871 ovinos, 3162 porcinos contra la rabia silvestre en la región Apurímac.

TRACTORES AGRÍCOLAS DEL PROCOMPITE, AL SERVICIO DE LA AGRICULTURA EN LA REGIÓN

- Miércoles, Dic 01 2021
- tamaño de la fuente _ _

[ImprimirEmail](#)



Ante reconocimiento de la población beneficiada, el Gobierno Regional de Apurímac a través del programa PROCOMPITE de la Gerencia de Desarrollo Económico, entregó a las asociaciones de Productores Agropecuarios de las localidades de Chaccrapa y San Jerónimo, Andahuaylas; Pochuanca, Ayamares; Curpahuasi, Grau y Tambobamba, Cotabambas, 5 tractores agrícolas como parte de los planes de negocios de la papa nativa.

El Subgerente de Mypes y Competitividad, Héctor Bazán Juro, indicó que las maquinarias agrícolas, a su llegada y como parte del requisito para su conformidad de pago, fueron probadas en campo con resultados positivos, acto que contó con la participación de dirigentes, quienes observaron el buen funcionamiento de los tractores.

Además, indicó que se viene atendiendo a las distintas asociaciones de productores, con la entrega de vaquillonas Brown Swiss, insumos para cultivo de pastos, picadoras, entre otras, acciones que buscan garantizar la seguridad alimentaria, dinamizar la economía familiar y asegurar la provisión de papa orgánica en los mercados de la región, beneficiando directamente a cientos de familias.

GORE APURÍMAC TRABAJA EN EL ORDENAMIENTO TERRITORIAL PARA LAS SIETE PROVINCIAS DE LA REGIÓN

- Martes, Nov 30 2021
- tamaño de la fuente _ _

[ImprimirEmail](#)



Con el fin de aportar a la zonificación ecológica y económica de Apurímac, el Gerente Regional de Recursos Naturales, Rosendo Echeverría Ayquipa, dio detalles sobre el proyecto de Mejoramiento de los Servicios de Información y Regulación para el Ordenamiento Territorial de las siete provincias de la Región, con un costo total de inversión de 3 millones 583 mil 745 y beneficiará indirectamente a 476 mil 790 personas.

Rosendo Echeverría, indicó que a partir de la Zonificación Ecológica Económica (ZEE), se tomará decisiones concertadas con los actores sociales, económicos, políticos y técnicos para la ocupación ordenada del territorio, identificando y promoviendo políticas, programas, proyectos y acciones de desarrollo local y regional.

Además informó que el proyecto contempla componentes como la generación de Información para la ZEE e información para estudios especializados, validación de los sub modelos formulados, articulación de la información de la ZEE a planes regionales y locales, apropiada gestión para la información territorial, capacidades en ordenamiento territorial, sensibilización y comunicación, mitigación ambiental y Plan para la Vigilancia, Prevención y Control de Covid-19 del proyecto.

GOBIERNO REGIONAL INICIA PROCESO PARA RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL POR SU COMPROMISO CON LOS 17 OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE

- Martes, Nov 30 2021
- tamaño de la fuente _ _

[ImprimirEmail](#)



En una reunión liderada por el Gobernador, Baltazar Lantarón Núñez, el Gobierno Regional de Apurímac, inició el proceso para recibir el reconocimiento internacional y lograr la certificación de confiabilidad de la ISO 18091:2019, por parte del Consejo Mundial para la Calidad, que reconoce que esta institución pública, se encuentra alineada con los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas.

La obtención del reconocimiento, se encuentra enmarcada en los objetivos del proyecto Territorios Digitales Confiables, liderado por la Secretaría de Gobierno y Transformación Digital de la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM), que tiene como objetivo contribuir en los procesos de transformación digital sobre la base de datos y evidencias que brindan los gobiernos subnacionales a fin de construir una relación de confianza entre los ciudadanos y sus autoridades.

Baltazar Lantarón, indicó que el Gore Apurímac viene aportando a la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible en las siete provincias, donde se ha realizado un primer diagnóstico integral de autoevaluación. “Actualmente, estamos trabajando en la verificación y el cumplimiento de los 39 indicadores de políticas públicas organizados a partir del desarrollo institucional para el buen gobierno, desarrollo económico sostenible, desarrollo social incluyente y desarrollo ambiental sostenible”, agregó.

Desde su rol de articulación intergubernamental, la Secretaría de Descentralización de la PCM se une al proyecto Territorios Digitales Confiables con el fin de contribuir en los procesos de transformación digital de los gobiernos subnacionales y lograr que Apurímac y las demás regiones sean reconocidas como territorios digitales confiables y sostenibles.

El proyecto Territorios Digitales Confiables ofrece a los gobiernos la oportunidad de lograr la implementación de la norma internacional ISO 18091:2019 “Calidad en el Gobierno Regional”, que les permite construir una visión compartida con los actores y agentes en el territorio.

EMUSAP ABANCAY REALIZA JORNADA DE FORESTACIÓN E INAUGURA DIQUE NATURAL EN QOCHA DE CCAYLLAHUASI ALTA

- Lunes, Nov 29 2021
- tamaño de la fuente _ _

[ImprimirEmail](#)



En efecto, luego de arribar a la laguna de Rontoccocha, comuneros de Atumpata, Micaela Bastidas y personal de Emusap Abancay, recorrieron hora y media para llegar a la qocha de Ccayllahuasi Alta, y cumplir con la jornada de forestación con especies nativas de áreas degradadas e inauguración del dique natural.

Esta labor mancomunada que se llevó a cabo en el marco de la implementación del Mecanismo de Retribución por Servicios Ecosistémicos Hídricos MERESEH, se realizó el viernes 26 del presente, con la finalidad de promover la conservación del ecosistema donde se encuentran las principales fuentes de agua y regular la microcuenca hidrográfica del Mariño.

El gerente general de Emusap Abancay, Wilber Huilca Montes, resaltó los resultados que se vienen obteniendo con el Mereseh, especialmente al sembrar agua para el futuro, “Es la segunda infraestructura natural que construimos en esta zona para incrementar la capacidad de almacenamiento de agua en esta qocha, que a su vez contribuirá con más recurso hídrico a la laguna de Ccayllahuasi ubicada más abajo” indicó, tras precisar que similar trabajo se viene ejecutando en la laguna de Yauriccocha Baja, comprensión de la comunidad de Micaela Bastidas.

Asimismo, saludó a todos los participantes por coadyuvar en el fortalecimiento de la zona de intervención del Mereseh, que a futuro garantizará la seguridad hídrica para la ciudad de Abancay y comunidades.

En tanto, el presidente de la comunidad de Atumpata, Lino Juro Huachaca, remarcó su compromiso de seguir promoviendo el cuidado de la infraestructura, de las plantaciones y otros trabajos que mejoran los servicios ecosistémicos hídricos, y exhortó que más actores se involucren en esta tarea.

Por su lado, el presidente de la comunidad de Micaela Bastidas, Cecilio Tapia Monzón, destacó la labor que viene cumpliendo la EPS Emusap y las comunidades, “Esto demuestra que las comunidades estamos dispuestos a continuar con el Mereseh para lograr metas en beneficio de la población abanquina y las comunidades”, agregó.

PRESENTAN A CONSULTORA INTERNACIONAL CONHYDRA HIDROPACÍFICO COMO ASESORA TÉCNICA DE LA EPS EMUSAP ABANCAY

- Lunes, Nov 29 2021
- tamaño de la fuente _ _



El Proyecto Agua para Abancay y Comunidades (APAC), financiado por el fondo Euroclima+, a través de la Agencia Francesa para el Desarrollo (AFD), presentó a las autoridades locales, regionales, nacionales, instituciones públicas y privadas, entidades deontológicas, la academia y representantes de la sociedad civil, al consorcio “Agua para Abancay” integrado por dos empresas, la colombiana Conhydra S.A. e Hidropacífico S.A.S ambas con experiencia en la prestación de servicios de operación, mantenimiento, diseño y construcción de sistemas de agua potable y alcantarillado sanitario, con enfoque basado en procesos y la participación de personal calificado y multidisciplinario.

En la ceremonia llevada a cabo el 14 del presente, Marco Sotomayor Berrío, coordinador del Proyecto APAC, señaló que la consultora internacional adjudicataria de la licitación, se encargará de la asesoría técnica y desarrollo de capacidades en la EPS Emusap Abancay, esencialmente en la elaboración del estudio técnico para la optimización de los servicios de saneamiento en nuestra ciudad, en cumplimiento al componente 2 del Proyecto “Agua para Abancay y Comunidades”.

Este estudio incluirá la actualización del balance hídrico de la cuenca del Micro Mariño (última actualización HRD 2014) y cartografía del uso de la tierra; estrategia de integración de los proveedores de base comunitaria (Juntas Administradoras de Servicios de Saneamiento - JASS y municipios); mejora de los procesos y sistemas de gestión operacional, con fines de optimizar la demanda de agua para consumo poblacional; definición de una estrategia para reducir el agua no facturada; análisis de prácticas innovadoras como la reutilización de las aguas residuales y la valorización del potencial hidroeléctrico del acueducto Rontoccocha- Abancay.

Asimismo, Fernando Ramírez Cardona, director ejecutivo de Conhydra – Hidropacífico, indicó que las empresas que integran el consorcio, están orientadas hacia la excelencia y la calidad de sus servicios, comprometidos con el trabajo y las comunidades donde se interviene con un amplio portafolio de servicios.

A su turno, Wilber Huillca Montes, gerente general de Emusap Abancay, expresó su reconocimiento al programa Euroclima+ de la UE a través del Proyecto APAC, por este importante aporte al fortalecimiento de la empresa prestadora de servicios de saneamiento, y resaltó que después de 18 meses, -tiempo establecido para la permanencia de la consultora- Emusap Abancay, tiene previsto mejorar más la calidad y alcance de sus servicios.

Cabe indicar que como contraparte nacional y líder del proyecto está la Sunass y ejecutado por la ONG Internacional Suiza Helvetas Perú, en alianza con la EPS Emusap Abancay y la ONG local CEDES Apurímac.

ENTREGARON 40 MILLARES DE ALEVINOS COMO DONACIÓN A PRODUCTORES ACUÍCOLAS EN ATUMPATA, ABANCAY

- Martes, Nov 23 2021
- tamaño de la fuente _ _

[ImprimirEmail](#)



Luego de ocurrida la tragedia de contaminación del Río de Chacabamba el pasado 14 de agosto, el cual perjudicó gravemente a los pobladores de la zona con la muerte de miles de truchas, el Gobierno Regional de Apurímac a través del equipo de especialistas de la Dirección Regional de La Producción, hizo entrega de 40 millares de alevinos como donación a los productores acuícolas en el Centro Piscícola de Atumpata, con el fin de apoyar a la crianza de más truchas.

La entrega estuvo a cargo del Gerente Regional de Recursos Naturales, Rosendo Echeverría Ayquipa, quien en representación del Gobernador de Apurímac, Baltazar Lantarón Núñez y junto al director de la DIREPRO, Miguel Quispe García, hicieron presente el donativo a los piscicultores, beneficiando a decenas de familias afectadas por el terrible acontecimiento.

Rosendo Echeverría, indicó que este es el compromiso asumido y cumplido por el Gore Apurímac, el cual propiciará la mayor cantidad de producción de truchas en la zona.

“Agradecemos a la población por la confianza brindada en sus autoridades y estamos seguros que no los defraudaremos”. Agradecemos al gobernador regional por su disposición y apoyo a la población de esta zona con el donativo, ya que es nuestra fuente de ingresos económicos, indicó el representante de los beneficiarios.